



La CFE mantiene en negativa su perspectiva crediticia: Moody's; no prevé mejora en la calificación

La transferencia de fondos del gobierno a CFE por 30 mil millones de pesos ayudó a la empresa a generar utilidades por primera vez desde 2010.

Ciudad de México, 30 de abril (SinEmbargo/Economía Hoy).- La calificadora Moody's afirmó las calificaciones crediticias de la Comisión Federal de Electricidad en Baa1 a escala global y Aa1mx a escala nacional, y mantuvo en "negativa" su perspectiva.

En abril de 2016 la calificadora modificó a la baja la perspectiva crediticia de México y sus empresas productivas desde "estable" a "negativa" por considerar que su ritmo de endeudamiento era muy elevado al tiempo que el crecimiento de su economía era lento.

El hecho de que las calificaciones y la perspectiva se mantuvieran -y no bajaran- se debe a que CFE del Estado Mexicano, y recientemente éste y Petróleos Mexicanos obtuvieron de la calificadora una respuesta similar a su desempeño del último año: se mantuvieron calificaciones y perspectiva negativa.

"El desempeño financiero de CFE mejoró en 2016 principalmente como resultado de a) mejores ventas, b) el efecto positivo de única ocasión de la reducción importante de los pasivos de pensiones de la compañía, y c) la transferencia en efectivo por 30 mil millones de pesos proveniente del Gobierno de México para compensar parcialmente los subsidios de tarifas", dijo Moody's. "la transferencia fue equivalente a 8.5 por ciento de los ingresos de CFE y es relevante señalar que esperamos que estas transferencias continúen en el mediano plazo".

Las transferencias permitieron a CFE registrar una utilidad neta positiva por primera vez desde 2010.

La firma prevé que los efectos positivos vistos en 2016 se diluyan de forma importante en 2017 debido al efecto de única ocasión de la reducción de pensiones que se registró en 2016. No obstante, el plan de negocios de la compañía contempla regresar a generar utilidades para 2021, dadas las medidas de contención de costos y el programa de capital diseñado para mejorar los indicadores financieros de la empresa.

La perspectiva negativa asignada a la calificación de CFE "está en línea con la perspectiva negativa del Gobierno de México, el proveedor de apoyo", indicó Moody's.

Para la calificadora existe una probabilidad importante de apoyo del gobierno debido a la condición de la compañía como entidad 100 por ciento propiedad del gobierno, y su importancia estratégica para la economía del país en general. En opinión de Moody's CFE comparte una serie de factores de riesgo en común con el gobierno.

Moody's no prevé una mejora en la calificación de CFE en el corto plazo. No obstante, "la estabilización de la perspectiva de la calificación del Gobierno de México podría provocar la estabilización de la perspectiva de calificación de CFE".